

EL DIARIO PALENTINO

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXX
Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Jueves 12 de Septiembre de 1912

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8850

LA FUNERARIA
Viuda de Montiyuelo
La primera en su clase
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA

Gran ocasión
Tartana seminueva, barata, se vende en el taller de cerrajerías
EL MODERNO
San Francisco, 6, Palencia.

CASA DE BAÑOS
DEL
Doctor Fuentes
Paseo de la Orilla del Río
Este establecimiento dotado de aguas del Carrion procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad ofrece a la clase médica y al público en general:
Baños de placer, Duchas y Chorro.
Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego y demás manantiales.

COLEGIO DE SAN ANTON
Palencia
Arbol del Paraiso, 6
En sus exámenes verificados en el Instituto de esta capital en la convocatoria última, los alumnos de este Colegio han obtenido las siguientes calificaciones: P. Primas, 39; Sobresalientes 94; Notables, 128; Aprobados, 193.
Diez y seis de sus alumnos han recibido el grado de Bachiller, obteniendo 4 sobresalientes en la sección de Letras y 3 en la de Ciencias.
Internos, Medio pensionistas y externos.

Academia de corte
y confección de vestidos de señora y niñas.
Antiguo y acreditado obrador de modas
DE LAS
HERMANAS MORO
Gran práctica en la enseñanza
Desde 1.º de Octubre próximo se abrirá una oases general donde por un precio moderado podrán aprender las niñas cuanto se relaciona con el corte y confección de vestidos con todos los adelantos conocidos y con arreglo a las exigencias de la moda.
Habrá una plaza gratuita para la alumna a quien corresponda entre las que lo hayan solicitado.
Casa de toda confianza para hospedarse, a pocos pasos de la Academia.
Toda la correspondencia dirigirla a Manuela Moro, Mayor pral., 117, pral.

Sello instantáneo
YER
Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.
Sólo cuesta un real
Pídase en todas las Farmacias
DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de la Viuda de Escudero y Op.
Depositarios, en España, Pérez Martín y Op. Madrid.

Doctor Tomé Ortiz
Médico militar por oposición
Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.
CONSULTA: DE 12 A 2 Y DE 4 A 6
Calle de Barrionuevo, núm. 3

CARTA DE MADRID

Septiembre 11
Sr. Director.

No es ciertamente la época actual la mejor para comentar en una crónica las impresiones políticas, por la sencilla razón de no haber asunto palpitante que merezca tales honores.

Pero a falta de asunto serio, muerdan los chismorreos, a los que parecen muy aficionados los que viven en el ambiente político militante.

A última hora, todos coinciden en que habrá un amigable acuerdo entre los que hemos dado en llamar conjurados, y que no ocurrirá nada.

Confirman tales optimismos, entre otras razones, la actitud del Sr. Moret, que viene de su secuestración venenosa conciliador y herévol, dispuesto a servir, si preciso fuere, de amigable componedor entre los liberales protestantes.

Estos, mostráranse un tanto desanimados, pues la actitud del ex presidente del Consejo, hácelos comprender que no está dispuesto a ponerse al frente de la conjura, antes al contrario, aconseja serenidad en todos, al menos en las actuales circunstancias, en que toda agitación política deba suspenderse a esperar que se firme el tratado con Francia.

Esta debe ser, a juicio de Moret, la piedra angular de toda combinación política, y hasta que esto ocurra, sería antipatriótico crear dificultades al Gobierno. Además ciertas dificultades de orden económico deben hacer comprender, a todos los discursos, la inconveniencia de determinadas estridencias de orden político que desde luego contarían con la desaprobación de la opinión pública española, un tanto cansada de comadreos y de cabalas encaminadas en todo caso a desorganizar un partido que debe estar siempre en perfecta cohesión para no responder a la misión fundamental que le está encomendada de ser un partido de batalla.

Por estas razones, que según un periodista, frase más o menos, se deben a la autorizada palabra del venerable ex jefe del partido liberal, no hay por el momento peligro alguno para Canalejas.

Ante todo hay que esperar a que se firme el tratado con Francia, inmediatamente ir a la aprobación de los presupuestos, facilitando de ese modo a la Corona una situación posible que hoy sería difícil y tal vez inconveniente.

Cumpidos estos deberes de corrección política y de preceptos constitucionales, ya sería ocasión, con motivo de sucesivos proyectos gubernamentales, de exteriorizar por aquellos que así lo deseen en disconformidad con el gobierno.

Útil es decir que estas manifestaciones del Sr. Moret, lanzadas al público por un periodista y referidas íntimamente por el conde de Romanones a Canalejas, éste se basará en su ego de resaca, viéndolo a sus amigos desorganizados y sin cabeza a la fantástica conjura de embuzados, especie de pasivates liberales que nos amenizaron la estación estival con sus fantásticas amenazas y sus pintorescas declaraciones.

Próxima la apertura de Cortes, a los veremos—dicen los amigos del Gobierno—cuántos estamos al lado del Presidente y cuántos se atreven a colocarse en frente.

Queda por roer el hueso de las Mancomunidades. Esto dará algún juego provocará alguna agitación dentro de la familia liberal. Pero ahí está la habilidad del Sr. Canalejas y la marrullería del Sr. B. rroso aprovechado discípulo del viejo de Lonzán, preparando ambos una formula para que todos queden contentos.

Tendremos proyecto de Mancomunidades, pero se le variará el nombre de pila y se acoplará a un nuevo proyecto calado en la Administración local ya discutido por el partido conservador y de este modo se recordará el refrán andaluz que dice: «Lo que hace el tonto al principio hace el discreto a la postre».

Es decir, que lo que no lo toleramos a los conservadores provocando tempestades y acres cenizas en las que no andavo parco el Sr. Canalejas; el partido liberal hace hoy que ese proyecto sea ley pidiéndolo a los conservadores que lo apoyen. ¿Es que era malo el proyecto o es que no se quería que lo aprobaran los conservadores?

Algunos dicen que toda la guerra que se hizo entonces por los liberales era por temor a que los conservadores empuen la opinión catalana que estará al lado del gobierno que les conceda sus aspiraciones. ¿Tendrán razón?

Mencheta

De enseñanza

El sueldo personal de los maestros

Las reformas del Magisterio primario vienen a ser como las comilonas que suelen organizar los ociosos, que sin una peseta en el bolsillo y sus tripas tan vacías como aquel, matan el tiempo y engañan el hambre con proyectos irrealizables.

Es bruto aparente de muchas cosas, sólo conocidas a vista de pájaro, nos ha cogido, y sin exáminar con detenimiento el pro y el contra, nos hemos entusiasmado. Es escatión, el sueldo personal. He aquí las dos grandes idealidades del Magisterio. Si, señor, dos idealidades; pero dos idealidades en un todo engañusas para los maestros sin beneficio para la enseñanza, y expuestas a justificados disgustos que pueden ocasionar algunos Ayuntamientos.

Por el escatión sólo se han favorecido unos cuantos maestros que por razones particulares no les convenía salir del pueblo, y a la mayoría se les ha exhibido la triste realidad de los miles de compañeros que tienen por delante, cerrándoles toda puerta a la alhagadora esperanza de un ascenso; porque la enorme desproporción de plazas en las categorías claramente demuestra que pensar en ascender será solamente un sueño. Pero dejemos esta cuestión para tratar del sueldo personal, asunto no tan trivial que no merezca una deductiva explicación.

El sueldo personal ha sido el triunfo de libertad del Magisterio. En virtud de éste, el maestro podrá vivir donde le plazca; verá realizado en gran ideal: tornar al pueblo que le vio nacer, convivir entre parientes, amigos de la infancia, disfrutar de la sombra del árbol que plantó en abuelo. ¡Oh, qué cuadro mas sentimentoso y romántico, digno de cantarse en romanzas ó en canciones populares! Esto es en cuanto a la conveniencia del maestro. La enseñanza será de verdadera transformación en la cultura del pueblo, porque al pueblo rural podrá trasladarse el maestro (hasta y cuando) de la capital; y como,

según este sistema, a más sueldo mayor suma de conocimientos, no hay para qué decir, en este orden, los faros luminosos que esparcerán por esos pueblos, difundiendo el maná de la cultura, de la que estaban sedientos, en gracia a la gran libertad que ha conquistado el Magisterio.

Este ideal es admirable; con esta tan fácil solución se ha resuelto el problema para mejorar la escuela rural, al par que se satisface una ambición de dos docenas de maestros; ambición que puede tener su morza respondona, tanto porque puede salir al frente de la tan soñada felicidad aquella sentencia de Jesús de que nadie es profeta en su tierra; ó alguna otra mayor contradicción por falta de tacto para convivir en esos pueblos, quizá originada por aquello de tener una categoría mucho mayor a la correspondiente al pueblo, ó la contraria, es decir, la dicha que la vida ha de ofrecer a los de menos sueldo que, atraídos, por soñadas ilusiones, dejen el humus púbrico para venir a las grandes poblaciones.

Mas, con ofrecer tantos inconvenientes y aligros estas traslaciones para la escuela y el maestro, no pueden compararse con las que pueden ofrecer a la Administración los Ayuntamientos, pues, sin duda, nadie ha pensado en que el maestro es funcionario municipal, aunque cobra por mediación del Estado y a pesar de llamarse la escuela nacional.

El Ayuntamiento de Madrid, por ejemplo, por razón de su categoría, paga sueldos de 3.000 y 2.750 pesetas a sus maestros. Y ¿creen ustedes que se resignará a la caprichosa conmutación de tener servidores con 1.000 pesetas, mientras los que él paga con 3.000 se hallan al frente de las escuelas de otros Ayuntamientos? Ni entiendo ni quiero levantar cátedra de entendedor de estas cosas; pero al más obtuso se le alcanzará que hay leyes fundamentales que regulan estas cosas, y no es tan fácil con un decreto trastornar el orden que por censo de población y categoría de los maestros establecieron leyes basadas en la lógica y en lo fundamental del derecho.

Sobre la conjura

Cuando afirmábamos que todos los pleitos del partido liberal se acabarían a medida que se acercara la apertura del parlamento, no andábamos muy lejos de la realidad.

Desde Santander, nos llegan algunas referencias atribuidas al conde de Romanones, según las cuales, piensa pronunciar un discurso, con motivo de un banquete que le preparan sus amigos, y en él hará declaraciones de correcto ministerialismo, haciendo constar que está perfectamente de acuerdo con el presidente del Consejo.

Los espíritus suspicaces, que no se contentan con nada, anotan estas manifestaciones del travieso conde, y ponen un comentario puzante a sus palabras, apoyándose en algunos extremos de la conferencia que un periodista dice haber celebrado con el presidente del Congreso.

Este ha dicho que uno de los motivos que deben tener en cuenta todos, para acatar la jefatura del señor Canalejas, es el convencimiento de que durante varios años, ninguna situación liberal ha prolongado en vida lo que esta. Prueba es esta según el conde, que a todos debe convencer de la fuerza de Canalejas dentro de su partido, y de la eficacia de los procedimientos democráticos, ante la pública opinión. Fundado en esta opinión, Romanones desecha toda posibilidad de una

situación intermedia, cosa que sería antipolítica é inoportuna.

De modo—dicen sus comentaristas—que lo que quiere ante todo y sobre todo, es que los liberales sigan en el poder sin importarle un ardite, que desarrollen éste ó el otro programa. Bien a las claras se percibe que en la actual situación, disfruta de una ilimitada confianza que él cotiza y traduce con su espíritu eminentemente práctico, pidiendo un ilimitado número de favores para sus amigos políticos. Con motivo de esto, los espíritus suspicaces recuerdan la ampliación de plazas en las academias militares.

Todas las declaraciones del citado procer liberal, tienen una claridad meridiana—siguen los comentaristas—pero no aclaran un hecho que es de indudable importancia.

El dice que la familia liberal está perfectamente identificada con el presidente del Consejo, y a tal fin, deben colaborar todos los amantes de la libertad; lo cual no impide que él sienta supuestamente a sus amigos de Santander, para que dificulten la labor de los elementos liberales locales, cosa que disgusta sobremedura al jefe del Gobierno.

Todo este complicado problema piensa el conde resolverlo de una vez en su discurso, y solo para eso lo pronunciará. Tiene verdadero empeño en ser un soldado de fines, sin perjuicio de irse precorriendo suavemente, un contingente particularísimo, que sólo a él obedece, y siga sus inspiraciones en posibles contingencias de las que espera sacar tajada, aunque se empeñe en demostrar lo contrario.

La idea perturbadora del conde, no es la conjura, de la que en último caso él no habría de perder nada, y acaso pudiera ganar mucho.

Con lo que no transige en modo alguno, es con la posibilidad de que el Gobierno acepte la dimisión de Montero Ríos. ¿Ve ahí el peligro mayor?

Quién sabe. Al menos es muy sospechoso ese entrañable amor que descubre por el viejo patriarca de Lonzán, sin tener en cuenta que, cuando Montero dimita, ya estará todo convenido y el señor conde se quedará mirando a Luna, que por esta vez no lucirá para él, según afirman los que presumen de bien enterados.

De todas suertes, los comentaristas desconfían del conde y esperan que Canalejas corresponda debida y adecuadamente, a la posibilidad de estos peligros, que no deben ni pueden prolongarse demasiado.

M.

Por telegrama

Primera conferencia

MADRID 12

Muerto ilustre

Ha fallecido en Lyon el cardenal Monseñor Couille, arzobispo de aquella población.

Tren que descarrila

Comunican de Londres que cerca de Erie ha descarrilado un tren de viajeros.

En la catástrofe han muerto seis viajeros y más de 70 han resultado heridos.

Más víctimas de la aviación

El aviador Sr. Lacombe, que volaba en Ponferrada aterrizó tan rápidamente, que sin poderlo remediar cayó con el monoplaro encima del público.

El aparato del Sr. Lacombe hirió a diez espectadores.

Incendio en la Argentina

De la capital de aquella república telegráficamente dando cuenta de haberse declarado un formidable incendio, en el que ocho mujeres perecieron horriblemente carbonizadas, resultando además gran número de heridos.

El incendio ha ocasionado pérdidas materiales de mucha consideración.

Aviador ahogado

Haciendo la travesía de Atenas á Patras, cayó al mar cerca de Corinto el aviador Karamaulakis, pereciendo ahogado.

Apache detenido

Dicen de Barcelona que la policía ha detenido á un individuo que pertenecía á la banda capitaneada por Bonot, á cuya sujeto se le acusa de haberse apoderado de los valores que llevaba un recaudador del Banco en París, al que arrojó pimienta molida á los ojos para realizar su hazaña.

Complicado en un fuego

De Almería se reciben noticias oficiales que confirman la detención del arrendatario de Contribuciones, Ramón Fernández, complicado en el fuego de la Delegación de Hacienda.

EL TELEFONO

Indicador de las variaciones del tiempo

Todo el mundo sabe que el barómetro es el instrumento que, con sus oscilaciones sirve para indicarnos, con bastantes probabilidades de acierto y con algunas horas de anticipación, las variaciones que pueden sobrevenir en el estado del tiempo en la localidad donde nos encontramos. Del mismo modo el barómetro, cuando está alto y fijo, muestra tranquilidad en la atmósfera, buen tiempo.

Pero hay otro aparato moderno que puede utilizarse para el mismo fin. El teléfono, gracias á su maravillosa sensibilidad, puede en efecto, servir para la previsión del tiempo, y con el aditamento de una instalación muy sencilla es capaz de dar indicaciones meteorológicas muy claras que le convierten en un verdadero barómetro.

La instalación consiste en lo siguiente: En el suelo, al aire libre, ó en el pavimento de una terraza, se plantan dos barras de hierro, á cinco ó seis metros de distancia una de otra y con sus extremidades inferiores respectivas extendidas formando estrecha, á fin de aumentar su superficie de contacto con el suelo y de asegurar dicho contacto.

Cada una de estas barras se pone en comunicación, por medio de un alambre fino de cobre, con el hilo conductor de un teléfono ordinario instalado en el interior de una habitación próxima.

No hace falta más que regar de cuando en cuando, por ejemplo, cada ocho ó diez días, el suelo alrededor del pie de cada barra con una disolución de cloruro amónico, ó sea sal amoniacal, al 15 por 100. Es el mismo producto que se emplea para cebar, cuando es necesario, las pilas que suelen emplearse para el funcionamiento de los timbres eléctricos.

Como se ve, el aditamento al teléfono para que éste sirva de barómetro no puede ser más sencillo, y el preparatorio está al alcance de cualquiera. Con la instalación descrita se puede apreciar con doce ó quince horas de anticipación, cualquier trastorno atmosférico que pueda sobrevenir.

Basta para ello escuchar el teléfono cuando en cuando, como si se fuera á conversar con una persona. Si la atmósfera se halla completamente en calma y en equilibrio por todos conceptos, el teléfono permanece mudo; pero si hay perturbaciones, de cualquiera clase, especialmente eléctricas, se obtienen indicaciones fónicas que es muy fácil traducir; es decir, que, á su modo, el teléfono nos habla.

Si el tiempo se presenta, ó se va á presentar, tempestuoso, se produce en el aparato telefónico un chirrido característico, cuya intensidad va creciendo

á medida que la tempestad se aproxima. Parece que se oye el ruido de granizo muy fino cayendo sobre una techumbre de cinc. Este ruido, muy débil, pero perfectamente marcado, se manifiesta en cuanto se produce una alteración en el estado de equilibrio en la tensión eléctrica de la atmósfera. Así es que, en percibiéndose dicho ruido característico, puede predecirse con seguridad la proximidad de una tempestad.

Con un poco de práctica, y teniendo en cuenta la intensidad relativa de los ruidos que se perciben en diferentes circunstancias, se llega á determinar fácilmente y con mucha aproximación á qué hora estallará la tempestad en la localidad en que el operador se encuentre.

Si la tormenta va á ir acompañada de granizo, el ruido descrito se combina con otro semejante al rechinar del acero nuevo. Esto constituye, como es fácil comprender, un aviso de gran importancia.

Cuando la tempestad está lejana, á cada relámpago corresponde en el teléfono un ruido sordo, pero bien acentuado y también característico.

Finalmente, los cambios bruscos de temperatura se anuncian por un ruido cortado de cuando en cuando por estridencias intermitentes ó por un murmullo semejante al que produce, al pisar y gorgor, una bandada de gorriones muy lejana.

Con todas estas indicaciones, se ve que el teléfono puede sustituir perfectamente al barómetro como anunciador de cambios de tiempo y aun en muchos casos aventajarle por la claridad de sus distintas manifestaciones.

Todos estos efectos fónicos en el teléfono, como correspondientes á diversas alteraciones atmosféricas, han sido comprobados repetidas veces en instalaciones como la descrita; de suerte que puede asegurarse que la meteorología cuenta con un instrumento auxiliar más para sus observaciones, sobre todo para las indicaciones generales de interés popular.

V. V.

UN HERIDO

Ayer tarde venía á esta ciudad desde Paredes de Nava en el tren ganadero procedente de León, núm. 442, el joven de 16 años Máximo Elices Díez.

Dicho joven viajaba sin billete, según él, porque se le había perdido, puesto que le había sacado de ida y vuelta á su pueblo ayer mismo, y al ver que el interventor entraba en el coche en que él iba, pidiendo los billetes, tuvo miedo de que le denunciase porque no tenía suficiente dinero para satisfacer el importe de un billete doble y entonces determinó tirarse del tren.

Así lo hizo en el kilómetro 2, con tan mala suerte, que recibió un fuerte golpe en la pierna izquierda, por lo que quedó tendido junto al disco de señales.

Las personas que viajaban en el mismo departamento de 3.ª clase en que iba Máximo, dieron cuenta de lo ocurrido al llegar á nuestra estación, é inmediatamente salieron para el lugar del suceso los guardias civiles señores Vaidivieso y Garza, que venían de servicio en dicho tren, el vigilante señor Guadilla y tres empleados de la Compañía del Norte.

Estos, recogieron al herido y le trajeron sobre los hombros hasta las proximidades del Cementerio, en cuyo sitio fué puesto sobre camilla.

Conducido al Hospital de San Antolín y San Bernabé, fué curado de primera intención por los médicos señores Donia y Jueste, que le apreciaron una fractura comminada en el tercio inferior de la pierna izquierda, siendo su estado de pronóstico reservado.

En el Hospital se personaron el señor Juez de Instrucción y un escribiente, quienes tomaron declaración al herido.

Máximo Elices es bastante conocido en Palencia por la circunstancia de haber estado de muza en el Circo Jaime, servido por el «León» Berro.

Hoy hemos estado en el Hospital hablando con el herido, que está muy animado, quejándose únicamente de dolores en la parte lesionada.

Su estado ha mejorado algo, aunque será probable que haya necesidad de practicarle una dolorosa operación.

Paradojas

Educación

«Chalaco rallado con mesage, pantalón obscuro, delantal blanco con peto y corbata también blanca.» Este detalle de la corbata blanca y el calzado (no se especifica; presume se tratará de zapatos en chrolina de oscaris) es interesantísimo, según el articulista, un consejero de damas que en periódico ilustrado, escribe notas para uso de la mujer.

Mis leoteros avisados habrán adivinado que se trata de un traje de etiqueta; de un traje de etiqueta para barrer, para hacer la limpieza del piso, para fer disappate, como dicen los catalanes.

Yo copio, con gusto, esta detallada relación de indumentaria leccayans, para conocimiento de nuestros buenos amos de casa. Sepen que es la única correcta. No olviden la corbata blanca. Sin corbata blanca no se puede barrer con corrección. ¿Estamos?

¿Quién dice, que en España, nadie se preocupa de educar á las niñas, intras madres de familia y muy señoras de su casa? Hasta los periódicos se preocupan de la educación de la mujer. Yo mismo me preocupo.

Insisto en decirles que es esencial esta indumentaria para la limpieza, especialmente el detalle de la corbata blanca. Hoy debe ser esto toda señora que de distinguida se precie. El mundo va vaciando y todo evoluciona. Antes, cuando no sabíamos educar á nuestras niñas, les enseñábamos á poner el pañero y las obligábamos el sábado á ayunar á la doncella. «Un día, cuando casada está: (señala la madre á su hija) compráte esas que solo se blanquean hacer tú mejor, tendrás autoridad para exigir de tus criadas que hagan las cosas bien. Y la menos educada de nuestras señoritas, sabía lavar unos pañuelos, peinarse mejor ó peor y guisar, en caso de apuro, un par de huevos fritos. No las cábamos instituir en griega y apenas sabían escribir cartas en mal castellano; pero todas, además de tocar una fantasia sobre La sonámbula en el piano, podían acudir á un maridu (de casados) cuando llegaba de sus quehaceres: «Amigo mio: la cocinera y la camarera se han despedido bruscoamente; pero no te apures; tu mujercita te ha preparado un amuerzo que... ya verás.» Y el marido sonreía á su mujercita.

Hoy, la mujercita sabe algo mejor. Sabe acudir al marido: «Estoy indignada con B. as; es preciso que le despidas. ¡Figúrate!; ha tenido la osadía de barrer el comedor, en zapatillas y corbata negra. Y esto no es correcto. Tu mujercita lo sabe! ¡Qué vergüenza para mí, en estas, llega alguna amiga! Ocreía que no lo sé, que no me dieras educación bastante.»

Es preciso divulgarlo: corbata blanca para los criados que barrer; ha que sea preciso enseñar lo que usa el marido cuando viste frac.

MAX

De la Provincia

Barruelo

Digna de todo encomio y aplauso es la iniciativa de la Junta Directiva del Casino de Barruelo para conseguir la instalación en esta localidad de una administración de Correos y Telégrafos públicos. Al objeto, convocó á una reunión pública en su domicilio social, de cuantos elementos abundan en la misma idea.

El pueblo que siente esta necesidad, por los grandes perjuicios que se le originan por la carencia de estos centros oficiales, que dificultan y encarecen el desarrollo eminentemente industrial de este pueblo, es que sin protesta de ningún género paga cuantiosos tributos al erario público sin que hasta la fecha nada se le haya perdido de lo que por su importancia pueda corresponderle; como un solo individuo concurrían á una junta preparatoria todos sus elementos sociales.

De cada uno de estos, tienen representación en la Junta gestora designada

da y de su seno se ha nombrado una Comisión que redacte una exposición, para en su día elevarla á los poderes públicos, y que en vista de las justísimas é importantes razones que en ella se aducen se traduzcan en hechos nuestras peticiones.

Citar los nombres de los que constituyen la Comisión, costumbre muy generalizada, los de esta se omiten por lo modesto de su labor, y los de aquellos que están identificados con la idea sería asunto de copiar literariamente el padrón municipal.

Un entusiasmo apasionado á la Directiva del Casino de Barruelo que no que no le está encomendada la defensa de los intereses locales vela por ellos.

EN LA AUDIENCIA

Ha ocupado hoy el banquillo de los acusados la vecina de Bahillo Juana Laronés Ortega, para responder de un delito de lesiones menos graves por las que causó con un palo á su madre política Ganara Rabillo Oampo, la mañana del 1.º de Mayo último.

El teniente fiscal señor Mañón, pidió para la sumariada cuatro meses y un día de arresto mayor, indemnización de 52 pesetas, accesorias y costas.

El defensor señor Santoyo abogó por la libre absolución de la Laronés en razón á que al herido obró en defensa propia.

Para mañana á las once está señalado el juicio oral y público de la causa instruida en el Juzgado de Saldaña, por lesiones contra Valentín Herrero Herrero. Actuarán como defensoras el Letrado don Félix Salvador Zarza, y el procurador don Saturnino García.

Cámara Agrícola Provincial

Se convoca á la junta directiva á sesión extraordinaria que se celebrará el domingo 15 del actual, á las once de su mañana, para tomar acuerdos absolutamente necesarios para la entrega á los agricultores de la primera remesa de trigo Catalán de Mont, cuyo envío se ha anunciado telegráficamente. El presidente ruego encarecidamente su puntual asistencia de los 70 años. Palencia, Septiembre 12 de 1912. E. Y. G. Z.

Por telegráfico

Segunda conferencia MADRID 12

La Gaceta

La de hoy publica una real orden aprobando las instrucciones para la tramitación de los expedientes de baja y exenciones temporales ó perpetuas de la riqueza rústica.

También aparece otra real orden de Fomento disponiendo que en lo sucesivo no tengan valor las condiciones de tarifas especiales para el transporte por ferrocarril que prohiban su suma ó solidadura.

Cantidades para trabajo

El ministro de Fomento señor Villanueva está resuelto á destinar algunas cantidades de subastas que fueron declaradas desiertas recientemente en ocho provincias, á la construcción de obras en otras provincias que posteriormente reclaman trabajo á causa de la pertinaz sequía.

Las Cortes de Cádiz

El día 20 del actual llegaron á Lisboa los comisionados de la República Argentina, que vienen para asistir á las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Motín por las capeas

El vecindario de Sireuela, en la provincia de Badajoz, se ha amotinado por haber prohibido el gobernador que se celebrasen capeas.

El alboroto duró poco porque el alcalde muy enérgico dijo á los promovedores del motín que los entregaría á los tribunales sino deponían

su actitud y obedecían sus órdenes.

Ministro molesto

El de Fomento Sr. Villanueva se ha lamentado de la información publicada en «El Imparcial» de ayer, diciendo que los expedientes de saneamiento y obras de subsuelo de esta Corte y canalización del Manzanares, están paralizados en el ministerio.

Extrañase el señor Villanueva de que dicho periódico no dijera lo mismo cuando era ministro el señor Gasset.

NOTICIAS

Sesión ordinaria de la Academia de Letras. En la que mañana tendrá lugar, en plenaria ordinaria se tratarán los asuntos siguientes:

- Acta de la anterior.
Comunicación del Sr. Alcalde de Corrión, expresando su gratitud por las atenciones que se han tenido con la banda municipal de dicha ciudad.
Instancias de obras.
Adiciones al padrón.
Extracto de acuerdos del mes de Julio.
Una cuenta.
Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

A los días de hermosa temperatura que hemos tenido en la primera decena del mes actual, ha seguido un frío propio de la estación en que nos hallamos, hasta el extremo de que anoche nos obligó á coger las prendas de abrigo.

Nos dicen de Vitolón que ha estado en aquella villa el secretario de la Compañía de ferrocarriles secundarios de Castilla señor Alburquerque, para terminar la inscripción de los terrenos que ha ocupado la vía.

Dicho señor, en una entrevista que celebró con el alcalde manifestó que ya están aprobadas las nuevas tarifas para los transportes, que son en relación con los de otras compañías y que se pondrán en vigor el día 24 del corriente, día señalado para empezar la explotación de la línea Villaca Boscoco.

La feria de Astudillo

En ayuntamiento, con motivo de la feria de ganados que se celebrará del 14 al 17 del corriente, ha acordado los siguientes festejos:

Fuerción religiosa, descubrimiento de placas que con el nombre de don Fernando Monedero se han colocado en una de las calles de esta villa, por ser bienhechor de la misma; faga artificiales, cuñas, bailes públicos y de sociedad, juegos de póker, cine teatro y otras distracciones, terminando con una gran corrida de vacas el día 17.

Sigue la racha de robos en los trenes.

En la madrugada de antes de ayer se cometió un robo en el correo de Asturias, entre las estaciones de Birgo y Santa Marta, del que fué víctima una señora.

Según detalles que hemos recibido, la señora robada doña Aquilina Fernández, viuda de Tomás, iba durmiendo desde Valladolid en su departamento de primera y al despertarse, cerca de Santa Marta, notó la falta de dos maletines, que contenían varias cosas de valor y cierta cantidad, no pequeña de dinero.

La policía está practicando activas gestiones para el descubrimiento del autor ó autores del robo.

A última hora de ayer fueron encontrados tirados cerca de la vía, entre Calzada y el Burgo, unos maletines vacíos.

Les encontró un capataz de vías y obras, llamado Antonio Suárez.

Las señas de los encontrados coinciden, al parecer, con las de los desaparecidos.

El Mundo Gráfico de esta semana, consigna entre sus fotografías la tan acreditada marca de automóviles «PEUGEOT», estimada como la primera, como lo ha demostrado batiendo los records del mundo, habiéndole otorgado el gran premio del «Automóvil Club»

de Francia, por el recorrido de 1540 ki- lómetros en 18 horas 58 minutos.

Representante de esta marca en esta D. Benito Arangüens, Mayor pral., 258.

Guardafreño herido

Según vemos en la prensa de León entre las estaciones de Villadangos y Quintana y al intentar frenar el tren el mozo Benito Antolín Sotzzer, tuvo la desgracia de resbalar por el estribo de su garita y caer, produciéndose heridas de gran consideración.

El herido fué trasladado a Astorga, donde se le hizo la primera cura. Después se le trasladó a León, ingresando en el Hospital, donde fué curado por el médico señor Hartado, quien le apreció grandes contusiones en el pecho y vientre, la fractura del hueso ibaco y una luxación en la mano izquierda. Su estado es muy grave.

El herido es casado y natural del inmediato pueblo de Villamarieil.

El lunes comenzó sus tareas el Congreso de la Tuberculosis, que se está celebrando en San Sebastián, cuyo Congreso es el tercero de los que se celebran en España, y segundo que con el carácter de internacional se verifican en nuestra nación.

Las tareas durarán siete días y hay inscriptos 947 congresistas.

El alcalde de Antillo de Campos, interesado averiguar el paradero del mozo Dámaso Reguero R. jo, núm. 2 del sorteo del actual reemplazo en aquel Ayuntamiento, y que últimamente tuvo su residencia en Villaseca (cantandé).

El señor J. de Estadística de esta provincia, ha remitido al Gobierno civil un estado del movimiento natural de población en Palencia, durante el pasado mes de Julio, en el que figuran los siguientes datos:

- Nacimientos... 47
Defunciones... 72
Matrimonios... 10

Durante el pasado mes de Agosto último, se han expedido 32 licencias de pesca fluvial por el Ingeniero Jefe del Distrito forestal de Palencia.

El alcalde de Dueñas participa al señor Gobernador, que durante el pasado mes no se ha hecho en aquella villa ninguna detención por jugar a los prohibidos.

Dos individuos detenidos por la Policía de esta capital hace días, llamados Domingo Fernández Merino y Tirso Santiago Sahagún, han sido comprobados como autores del robo llevado a cabo en Hornillos de Cerrato, en los últimos días del mes pasado, por cuyo motivo hoy han sido puestos a la disposición de Sr. Juez de Instrucción de Baltanés.

En la Secretaría de Instrucción pública de esta provincia, se ha recibido el título de Licenciado en Farmacia a favor de D. Matías Gómez de la Fuente, natural de Castrillo de Villavega.

Ayer a última hora nos envió bastantes detalles del incendio declarado en Alar del Rey, nuestro corresponsal.

El incendio, como ayer decíamos fué en la fábrica de hilados y tejidos de lana titulada «Del Campo.»

Esta fábrica es propiedad del señor Conde de la Mansilla y está situada a dos kilómetros, próximamente de Alar.

El fuego empezó a las 8 y 30 minutos de la noche y no pudo localizarse hasta las 4 de la madrugada, habiendo empezado por el edificio destinado a los hilos.

Por la fábrica con que trabajó el vecindario de Alar, N. gales y R. bolledillo, las autoridades y la guardia civil, se pudo conseguir que las llamas no invadiesen la sección de tejidos y el molino, en cuyo caso hubiese quedado la fábrica totalmente destruida.

De todos los modos las pérdidas materiales son de bastante consideración puesto que a guisa máquinas quedaron inútiles y se quemaron grandes existencias de mantas, ana, hilados, bayetas y la mayor parte de los muebles del administrador de la fábrica.

Los peritos han calculado estas pérdidas en 225 000 pesetas.

Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

La fábrica, maquinaria y existencias estaban aseguradas de incendios.

El Alcalde de Castrujón de la Peña interesa la busca y captura del niño de 8 años de edad Patricio García Merino que el pasado día 3 del presente mes se fogó de la casa de su tío suyo con quien vivía, vecino de R. cueva y llamado Manuel Hospital.

Mañana publicará el B. O. una circular que el Sr. Gobernador civil dirige a los alcaldes de esta provincia interesados en el cumplimiento de las Reales Ordenes de 31 de Diciembre de 1910 y de 19 de Julio de 1909, referentes a la remisión de estadísticas sanitarias.

La Comisión provincial de esta, en sesión celebrada el pasado día 4 del actual, acordó aprobar la cuenta de gastos ocasionados con motivo de la construcción de puentes para un puente en Arcenas de San Pelayo, que asciende a 1.000 pesetas.

El Sr. Delegado de Hacienda no ha puesto ni cobro para mañana ningún libramiento.

La aviación

En fotógrafo Sr. Rodríguez Alonso tiene a la venta 20 fotografías estereoscópicas, tamaño verasepo, de los vuelos realizados por el Sr. Garnier en esta capital, aspecto de la pista y de más detalles de la fiesta.

En el G. b. rno civil se ha recibido el extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palencia durante el segundo trimestre del presente año.

Por la guardia civil de Villoldo han sido denunciados ante el Juez municipal de Perales a cuatro vecinos de este

pueblo y uno de Becerril por encontrarse cesando conejos con lezos.

Les fueron recogidos 4 conejos y 60 lezos.

Ha sido puesto a disposición del señor gobernador civil de Valladolid, un joven de 16 años llamado Germán Gamazo del Barrio, que días pasados fué detenido por la policía de esta capital y que estaba reclamado por su padre.

Este ha llevado hoy un disgusto piramidal, por que el agente Sr. Moreo ha echado por tierra todas sus aspiraciones, cortándole la coleta.

Sus aficiones al arte de Cuchares fueron las que le obligaron a abandonar la casa paterna, cosa que no repetirá puesto que su padre, empleado en el gobierno civil de la vecina ciudad, le quitaría la afición a fuerza de varas.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han insertado esta la una de la tarde de hoy:

D. fuciones.—Rosario Zubiga Bero de 3 años, Mayor antigua, 82.—Damián Hinojal Minguéz, casado, de 50 años, Corral de las Malvas, 5.

Nacimientos.—María Socorro Villagrá García, hija de Dionisio y Petra, Soldados, 37.—María Natividad Murgán Chavarri, de Lucio y Juana, Cura, 9.

Matrimonio.—Mariano Amor, de Amasco, de 25 años, con Teodora Sánchez, de Palencia, de 24.

LAS FLORES es el mejor adorno de la casa. Todos pueden cultivarlas adquiriendo los paquetitos de semillas que con la flor litografiada en todas sus colores vende la Droguería LA VIO-

droguería Alvarado y Alvarado Oculistas calle de la R. a 11 y casa de la R. a 9

GARAGE VICTORIA
Benito Arangüena
Alquiler de Automóviles y Bicicletas.
Neumáticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general a precios sin competencia. Representante de los automóviles Peugeot, Stock Hutchinson.

Para encontrar los mayores surtidos en novedades para Señora, Caballero y niño, es necesario hacer sus compras en la acreditada casa de Polo. Es a la que vende con mayor economía y garantía en géneros.

SORDOMUDO Y CIEGOS
Colegio en Valladolid, dirigido por un sacerdote.
Se admiten internos y externos.
I. formes, Ruiz Zorrilla, letra M.

Labradores

En la casa de Alberto Ables y Compañía Félix Schlayer, sucesor, existe un trillo sin competencia, el cual trilla de seis a ocho carros de mies con un solo par.

El labrador que quiera probarlo, puede desde luego dirigirse a ésta, donde se le dará precios y condiciones de prueba.

Se arrienda un material de desfonde y malacate.

MERCADOS

Palencia, 12.—Día hermoso el de ayer, que una vez más brilló un sol espléndido; que calentó de veras, haciendo desahalar la sombra como en el mes de Julio.

Y en justa compensación, y para que no olvidásemos en qué mes vivimos, la noche fué fría, así como el amanecer del día de hoy, con fuerte viento Norte que tiene carácter de invernal por lo desapacible y helado.

Apesar de esto, el día parece que va a ser digno sucesor del anterior, pues el cielo aparece despejado y el sol se dispone a hacer de las suyas.

Respecto a los precios continúa el de 48.50 reales para la fanega de trigo, 36 para el centeno, 38.50 para la cebada y 19 para la avena.

Valladolid, 11.—Siguen los precios sostenidos. En la plaza se ofrece trigo a 46 y de Rioseco a 44.

Entraron por el Canal 400 fanegas y se pagan a 45 y 40.75 y por Arco 300 que se cotizan a 45.75.

Las ofertas de centeno de la plaza se hacen a 36, de Peñafiel y línea de Ariza a 36.50.

La entrada por el Arco fué de 60 fanegas a 37.

A 31 las ofertas de cebada. Se vendieron 800 vagones a 30.50, entrada 50 fanegas precio 31.

Las ofertas de avena pretenden a 22, y pagan los compradores a 21.

Rioseco, 10.—Han entrado 1800 fanegas de trigo que se cotizaron a 43. Las ofertas de partidas se hacen a 44. La tendencia sostenida. El tiempo muy frío.

Arévalo, 10.—Se cotiza: trigo superior a 43 reales fanega; idem corriente a 44 las 94 libras; centeno a 37 las 90 libras; cebada a 29 la fanega; algarrobas a 28.50 la fanega. Entraron 400 fanegas de este grano y en conjunto calculase la entrada de todo grano en 3.650 fanegas, siendo alcista la tendencia del mercado.

Operaciones en partidas 3 vagones de trigo a precios reservados. Ventas 15 vagones, para la fábrica de la localidad.

Se han exportado cinco vagones de centeno para el Norte, 4 de cebada para igual destino y 18 de trigo para Asturias y Barcelona.

Entraron 120 arrobas de lana negra a 63 reales arroba. Se exportaron 6 vagones de dicha lana para Francia.

Barcelona, 11.—Se han vendido trigos de Fontanar y Sigüenza a 44.50; de Guadalupe y Socuéllamos a 45; Chillarón 44; Roa selecto 44.50 y 44.75.

Llegaron 75 vagones trigo, 4 harina, 2 cebada, 2 arvejonas.

Boletín Religioso

Viernes.—San Felipe mártir.

Tercera conferencia

MADRID 12

Viaje comentado

Lo está siendo en los Círculos políticos el que el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter fuera a Villalba a esperar al Sr. Canalejas con el exclusivo objeto, según dijo, de cambiar impresiones.

Los Ministros se reúnen

A las diez y media comenzaron a llegar los Ministros a Gobernación para celebrar Consejo, que tuvo que demorarse hasta las once y media por llegar retrasados Canalejas y Reverter a causa de romperse los tres neumáticos del automóvil.

El Consejo

En éste, según manifestaciones del señor Barroso, los ministros hablaron de las huelgas, del conflicto de los ferroviarios y del de los ingenieros industriales.

Cambiaron impresiones sobre la reapertura de las Cortes, de las negociaciones y de política general.

De los asuntos pendientes solo se ocuparon en términos generales.

El señor Villanueva dió a conocer las disposiciones que prepara ante el conflicto ferroviario.

El ministro de Gracia y Justicia hizo un ligero bosquejo del discurso que ha de leer en la apertura de los Tribunales.

El señor Navarro Reverter dió cuenta de sus planes económicos.

Almuerzo y regreso

El Sr. Canalejas, ha almorzado en Gobernación, proponiéndose regresar a Otero, pues se hallaba muy apenado con la enfermedad de su hija, ignorando si el estado de esta le permitira ir a San Sebastián para asistir a la sesión de clausura del Congreso antituberculoso.

Príncipes en Salamanca

Los de Baviera con su hija Pilar han llegado a Salamanca, para presidir el concurso de la belleza.

Sangrienta colisión

Entre los vecinos de los pueblos de Villarejo y Cuevas del Valle, en la provincia de Avila, ha ocurrido una sangrienta colisión que tuvo por motivo el suspender el alcalde la capea.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral. 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 149

AMORES QUE MATAN

FOR

Charles Merouvel

Segunda Parte

Jaime Baillet siguió el ejemplo del Barón. Entró en el restaurant. Se sentó en una mesita a poca distancia del doctor y del millonario, quienes no le prestaron atención. No sucedió lo mismo al teniente. Estudiaba con persistencia rencoroso a aquel hombre feíz que podía gozar de todo y a quien hubiera querido envenerar con el vino de Bordeaux que le servía el mozo.

Aquella insistencia fué tan visible, que a fu el doctor Bertsaud se dió cuenta de ello y dijo al Barón:

—Querido amigo, ahí hay un joven que se ocupa demasiado de nosotros, ¿le conoces?

El barón Máximo registró de nuevo sus recuerdos; pero tan en vano como en casa de Gabriela.

—¿Quién podrá ser?—repuso el doctor.

—A gué provinciano.

De pronto una idea cruzó por su imaginación.

—¿El amante de Rosa?—murmuró.

—Ese aldeano de Tavernay?

Pero asechó est. idea por estúpida.

—Soy tonto—pensó.—Ha muerto.

¡Pobre muchacho!

Los tres hombres salieron al mismo tiempo.

Un capé esperaba a los dos amigos a la salida del café. Desaparecieron.

aquel hotel, de aquel palacio, de que Susana habíaba irónicamente y penetrado en casa de aquella mujer; hubiera d-bido pertenecerle como una plaza entrada a saco.

¡Ah! Si Rosa hubiera estado en la casa de las yedras, en Tavernay, ¡qué diferencial Pero en su hotel, rodeada de criados, guardada como una reina, ¿cómo llegar hasta ella?

Entre tanto llegaba a la calle Fontun.

Susana le había suministrado, con maligna intención las indicaciones necesarias.

No le costó trabajo encontrar la casa que buscaba.

Las otras R. V. P., entrelasadas, eran muy visibles, estaban muy bien esculpidas en un escudo de piedra sostenido por Amores muy pequeños.

El teniente examinó desde cerca de la puerta los grandes huecos cerrados por vidrieras, a través de las cuales se distinguía mal la magnificencia de interior, pero lo suficiente para formarse idea de él.

Estuvo a punto de tocar el botón de bronce cincado, enclavado en una placa verde.

Rosa, aquea muchacha a quien de tan lejos venía a buscar, estaba a dos

pasos de él, escondida detrás de aquellas paredes.

No había entre ellos más que este obstáculo y él había atravesado millares de leguas por aproximarse a ella.

Pero una consideración le retuvo.

Si sabía que él estaba en París huiría de él. Se contuvo, pues.

¿No se había indicado Susana un medio seguro para atraerla a un lezo?

¡Ah! la astuta doncellita conocía bien el corazón humano.

Hay cosas que juzga como indignas en un principio y que se decide después a ejecutar. ¡Qué burda era al decirlo!

Y era verdad.

El, el honorismo, la bravura innegable, la franqueza personificada, en aquel momento en que era presa de horribles celos, en que estaba furioso contra Rosa contra su rival, contra el mundo entero y contra sí mismo, no era su fin, su vida, aun ante la mayor de las infamias.

Esperó y se aejó.

Pero antes se fijó en el número del hotel.

El día debía ser eterno para él. ¿Qué hacer del tiempo?

Susana había pensado en todo y había tenido cuidado de indicar el teniente cómo empacaba Rosa las tardes.

Sabía, pues, que todos los días iba a pasearse al Bosque.

Aí es la cita de los enamorados.

Andrea no se había equivocado.

Cuando había visto desde el landó de su amiga a Vizcondesa, a un hombre apostado a pie de un árbol, cerca del paseo de las Acacias examinando con curiosidad los coches que pasaban, este hombre era Jaime Baillet.

No hubiera dejado de reconocerle; pero el adeano de los Essarts había cambiado de aspecto. El sol asiático había testado su piel; las fatigas de su ruda campaña en las fronteras de la China, y sobre todo, los sufrimientos del amor, habían desfigurado su rostro, y por último, la noticia de su muerte hacia de la modo inverosímil este reconocimiento, que como Andrea, cualquiera se hubiera se hubiera equivocado. Al paso de Andrea, a Jaime Baillet le había sorprendido la mirada que ésta a había dirigido, y se había ocutado, no queriendo ser reconocido por ella.

Adem's, ya había conseguido su propósito.

El coche de Rosa, con los cristales

como las campanas. Se cuentan dobles.

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los adelantos modernos y al alcance de todas las fortunas, cerca de Covadonga y los Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Depósitos en todas las capitales de España y América

Alcalina-bicarbonatada-sódica Riñones, Hígado, Diabetes, Estómago SIN RIVAL

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller, Carpintería de armar, Muebles, Altares, Herrería artística, Rejas balcones balastrados, Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal 48 años de existencia SEGUROS SOBRE LA VIDA SEGUROS CONTRA INCENDIOS Subdirectores en Palencia: Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154

Academia Moreno Peral FUNDADA EN 1898 El curso dará principio el 1.º de Octubre CONTABLES Asignaturas que componen esta preparación: Aritmética y Cálculo mercantil, Contabilidad, Teneduría de libros, Administración mercantil, Derecho mercantil, Francés, Inglés ó Alemán, Correspondencia y Publicidad, Taquigrafía, Caligrafía, Mecanografía. Profesores que las explican: D. Francisco Montero Alsina, D. Emilio G. de la Calle, P. Marx, Diego Moreno Peral, Pedro Sarró, Santiago Morrondo. El grupo completo 20 pesetas mensuales. Asignaturas sueltas, precio convencional. Textos y plan propios de esta Academia premiados con medalla de oro en la Exposición Universal de Buenos Aires. Carreras de Comercio, Administración y técnica agrícolas. Preparaciones especiales. Internos-Externos-Medio-pensionistas ACADEMIA MORENO PERAL.-Juan de Castilla, 6 (antes Cuervo) - PALENCIA -

ACEITES MINERALES.-VALVOLINAS Y GRASAS para toda clase de máquinas Aceites para automóviles marca "EL ZAR" Únicos exportadores para España GUTIÉRREZ Y ALONSO OFICINAS Y ALMACENES - Hotel Villa Pava (VALLADOLID) - Los pedidos se facturan el mismo día de recibirse

ALONSO HIJOS Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de Imprenta, Litografía, Encuadernación, montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica LIBRERIA Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc. Despacho: Mayor pral., 71. Talleres: Gil de Fuentes, 23

Ocasión Los legítimos é inmejorables garbanzos de Fuentesauco, se hallan á la venta en el establecimiento del Toresano. Calle de la Plata, num. 2

Venta Se hace de 75 borregas. Para tratar, Andrés Sánchez de Boada de Campos.

Se arriendan Los pastos y la corta de leña del monte de la Villa término de Paredes de Nava, para tratar, con Isaac Betegón, en Pezo de Urama.

Se venden Doscientos cincuenta metros de vía, de 0.50 ancho con un cambio y dos vagones. También se vende un caballo joven, en ganchado y para silla y una serra seminueva. Informará, Gabino Gutiérrez, Mayor Antigua, 121.

ZAPATEROS En el nuevo almacén de Curridos de Victoriano Pérez (sucesor de Valentin López) instalado en la calle de Burgos, número 8, hallareis un extenso surtido en toda clase de artículos para calzados y cortes apardados. No dejes de visitar esta nueva casa Calle de Burgos, número 8

FINCA Se arrienda una sita en el término de Cevico Navero, con casa, huerta, cercado; 100 obradas de tierra labrantía, dividido en dos hojas y en condiciones de empezar á sembrar y 120 obradas destinadas á pastos; para tratar dirigirse á Manuel Gil en dicho pueblo

Máquina Se vende una de uva en buen uso. Para tratar, con Cándido Vargas, en Abarea.

Cocinera Se necesita una para fuera de la capital, que sepa su obligación y con buenas referencias. Informes, en la Administración de este periódico.

Venta de fincas Se venden 32 tierras, dos casas y una bodega sitas en término y casco del pueblo de Villanueva de Campos. Informaran en la Notaría de don Amado Mesa Lezcano, en Palencia.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la Gaceta de Febrero último con el Reglamento para la inspección Deventa en la librería de Alonso Hijos.-Mayor pral., 71.

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO COMPAÑIA ANÓNIMA DOMICILIADA EN BILBAO CAPITAL: 25.000.000 DE PESETAS Fábricas en VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Gaturruiay), OVIEDO (La Manjoya), MADRID, SEVILLA (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), Málaga, Cáceres (Aldea-Moret) y Lisboa (Trafaria) ACIDOS Y PRODUCTOS QUÍMICOS Superfosfato de cal, Superfosfato de huesos, Nitrato de sosa, Sales de potasa, Sulfato de amoniaco, Sulfato de sosa. Glicerinas, Acido nítrico, Acido sulfúrico corriente, Acido sulfúrico anhídrido, Acido clorhídrico. ABONOS COMPUESTOS y primeras materias par toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos. LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. (Madrid, Villanueva, 11) SERVICIO AGRONÓMICO importantisimo a ra e europeo racional de los abonos, bajo la a la inspección de eminentes agrónomos. AVISO IMPORTANTE.-Fidase á la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras á fin de que se pueda determinar cual es el abono conveniente. Los pedidos deberán dirigirse á MADRID, Domicilio Social, VILLANUEVA, 11. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: GEINCO Para las provincias de Valladolid y Palencia, dirigirse al representante de la Sociedad, D. Florentin Quemada Oficinas: Avenida de Alfonso XIII, 17.-Valladolid

"Compañía del Pacífico" Servicio de Vapores-Correos entre Santander y América del Sur. Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Talca, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao, Saldrá de SANTANDER, el día 2 de Octubre al rápido y magnífico vapor ceceo de 8.000 toneladas "KENUTA" de dos hélices y el día 16 del mismo mes al vapor de igual clase "HUANCHACO" admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase e en la actualidad, de pesetas 145 inclusive impuestos. Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje. En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración. También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos. Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios HIJOS DE BASTERRECHEA Muelle, número 6, SANTANDER Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y fletes de carga, dirigirse en PALENCIA á D. Mariano Arroye Avenida de la República Argentina, num. 2.